

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
■【下市田1区】11月1日開催							
下市田1区	1	総務課	リニア関係	質問	リニアについて、静岡県の現状はどうなっているのか。	静岡県の現状は何も進んでいません。静岡県が一番懸念しているのは大井川の水が減ってしまうことですが、リニア中央新幹線が通れば東海道新幹線の利用者が減るので、バランスが変わるという心配もあるのではないかと考えます。しかし、静岡県内の市町村は東海道新幹線の耐震工事が遅れていることを心配しており、早くリニアを開けるように静岡県に要望しています。静岡県以外の工区は1年半遅れで進んでいます。	
下市田1区	2	総務課	リニア関係	意見	リニアについて、駅周辺の上郷の飯沼地区に住む人たちはどう考えるのか。町の事業も一体住民は何をもとめているか、町にとって何が大事かを考えてほしい。それを考えるのが自治会。自分たちの問題として考える。そこから楽しい自治会が生まれるのではないかな。	サッカー場や MIZBE ステーションは山吹地区の皆さんが、人口減少の危機感の中でどういう土地利用をしていくか検討する中で、あの場所を商業地域にすることと、ほたるパークの活用を検討してあのような計画が進んでいます。リニア駅前整備について町が言う立場にありませんが、リニアをどのように利用していくのかを考える必要があると考えます。保育園は安全性を考えて下市田保育園を早く改修したいと考えています。建物は耐震診断の結果、構造には問題ないとのことでした。最終的には地域の皆さんに方向性についてもお諮りしながら進めていきます。	
下市田1区	3	総務課	自治組織	文書	スポーツ大会などの出席希望を常会回覧で記入するのは、抵抗がある。一考していただけるとありがたい。	従来のやり方ありきではなく、時代に合ったやり方に変えていくことも大切です。地域の検討に町もかかわりたいと思いますので是非ご相談ください。	
下市田1区	4	総務課	自治組織	文書	自治会加入説明、おもしろいチラシにて高森町にきた人に渡して説明したら加入が増えるのではないかな。必要性(町がきれいになる。例：ごみゼロ)、良いところ、どんな活動をしているか、役員(みんなの代表者で必要なものでやらなければならないもの)	自治組織の大切さが伝わるよう、案内方法や配布資料の見直しに努めてまいります。	
下市田1区	5	総務課	自治組織	文書	事業の継続等のワークとなったが、自治会運営(役員)の担い手の問題を深めないと思う。(昨年の懇談会記録にもありましたが)	従来のやり方ありきではなく、時代に合ったやり方に変えていくことも大切です。地域の検討に町もかかわりたいと思いますので是非ご相談ください。	
下市田1区	6	総務課	消防・防災	文書	防災を考えると、河川(水害)のこと、がけ崩れ。火災は各消火栓点検は、常会は消防団も協力して年配の人はできるが、若い人は?	消防団の団員数は年々減少してきていますが、それぞれの団員は安全安心な地域とするために精力的に活動されています。地域の皆さんにも活動にご協力いただいたり、活動の応援や見守りをお願いします。	
下市田1区	7	総務課	まちづくり懇談会	文書	テーマを前もってわかれば、考える時間がほしい。役員ばかりでなく、一般の人でも出席できればよいと思う。	地域内でも周知を充実させることをお願いします。町も地域テーマを広くお知らせするよう取り組んでまいります。	
下市田1区	8	総務課	まちづくり懇談会	文書	議題を絞ってやったらどうか。リニアはリニアで、保育園は保育園で、スタジアムはスタジアムで、国道は国道で。	今回は地域で検討いただいたテーマに沿って開催しましたが、短時間で多くのテーマについて意見交換することは難しかったかもしれません。テーマを絞っていただいたり、また、地域との懇談会を複数回開催することもできますのでご相談ください。	
下市田1区	9	産業課	里山整備	文書	区有林の管理作業は高齢者には無理。危険も伴うので一律に経費を徴収して、専門業者に作業してもらった方がよいと思う。	先人たちが手入れを重ね今の区有林を育ててきたと考えられます。大切な区の財産としてどのように維持していくのか、地域内でも検討が必要です。	
下市田1区	10	建設課	リニアアクセス道路	文書	国道153号線は、今のものを広めると交通事故がとて増えると思う。	国道153号の今後のあり方については、今後も継続して検討していきます。	
下市田1区	11	建設課	サッカー場	文書	町民税を払っているのに、町民税を払っていない松本山雅の為にスタジアムを作るとするのは怒れる。	ご意見として承ります。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田1区	12	健康福祉課	障がい者福祉	文書	<p>町の職員（福祉課）のミスで診断書の提出が遅れたのに、なぜ遅れたのか一筆書いて提出して欲しいと言われて、説明したのに認めなかった。</p> <p>必要な物の申請をしたが、ちゃんと病院からの文章が書いてあるのに、記入がないと返された。又病院で見直しして貰い再度提出したが必要なことが書いてないと返された。ここに書いてありますと言って受け取ってくれたが、文章の理解が出来ない方が担当にいるのは逆に不安になる。困る。病院側も、返された文章を飯田市役所福祉課の方に確認して貰ったところ、飯田市役所なら受け取れる文章ですと言われたと言っていた。あと、どこを直せば良いかわからないと言っていた。文章理解のできる方を配置してほしい。</p>	<p>ご迷惑をおかけし大変申し訳ございません。また、不快なお気持ちにさせてしまったこと謹んでお詫び申し上げます。</p> <p>ご指摘いただいたことはもちろんのこと日常の業務中での対応について改めて指導、徹底したところ です。今後はこの様なご迷惑をおかけすることがないように、町民の皆様に分かりやすい説明、丁寧な対応に努めてまいります。</p>	
下市田1区	13	総務課	まちづくり懇談会	文書	<p>今回のような懇談会は必要だと思う。</p>	<p>地域の皆さんが自ら考えることがまちづくりの初めの一歩だと考えており、そのために今回のような懇談会はとても意味のある懇談会であったと考えます。町だけでできることはわずかで す。地域の皆さんの主体的な活動を全力で応援してまいります。</p>	
下市田1区	14	総務課	まちづくり懇談会	文書	<p>今回、初めてこのような懇談会に出させてもらった。今の町の動きもご説明いただいてとても勉強になったし、ワークショップ形式のやり方で多くの方のご意見をまとめていただいて知る事ができたのもいい経験となった。今後、いい方向に自治会の動きがまとまっていく事を祈っています。ありがとうございました。</p>	<p>地域の皆さんが自ら考えることがまちづくりの初めの一歩だと考えており、そのために今回のような懇談会はとても意味のある懇談会であったと考えます。町だけでできることはわずかで す。地域の皆さんの主体的な活動を全力で応援してまいります。</p>	
下市田1区	15	総務課	まちづくり懇談会	文書	<p>町での情勢等、詳しく聞くことができて良かった。</p>	<p>地域の皆さんが自ら考えることがまちづくりの初めの一歩だと考えており、そのために今回のような懇談会はとても意味のある懇談会であったと考えます。町だけでできることはわずかで す。地域の皆さんの主体的な活動を全力で応援してまいります。</p>	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
----	----	-----	----	----	----------	------------------	----

■【下市田2区】10月5日開催

下市田2区	1	総務課	自治組織	意見	<p>組合、常会編成について 金部北は2組に分かれているが、15戸と3戸でバランスが悪くなってしまっている。先月検討委員会を開いて、2組を1組にし、常会長が組長を兼ねるという案が出た。 10/24の常会で報告をし、最終決定する予定。 組合を1つにした場合、常会文書が1部になってしまうと18戸回すのに時間がかかってしまう。2部回してもらうのは可能か。</p>	1組合に2部回している地区もあります。他の地区のやり方などアドバイスできますのでご相談ください。	
下市田2区	2	総務課	自治組織	意見	<p>自治会運営健全化 未加入世帯 29件 常会未加入の方に会ったときに、「抜けたら払わなくてもいい？」と聞かれた。お金の面でシビアに考えている人もいる。現在地区のお金を払ってくれているのが12件。 地区のタイムラインのカードを未加入世帯の人のうち、15件出してくれた。 住民から集めた税金を、世帯割で町から出していただくと不平等感もなくなるし、安定した収入が得られる。制度の改正していただけるか。下市田の場合は区と地区があるので平等なのか疑問に思う。</p>	区費など自治会の集金はあくまでそれぞれの団体の集金ですので、町が集めることはできません。なお、町は自治会の運営等の補助金や交付金として年間で500万ほど各区へ助成しており、加入未加入に関係なく皆さんからお預かりした税金が原資です。	
下市田2区	3	総務課	自治組織	意見	<p>自治会運営健全化 コロナが5類になり、今年から納涼祭などいろんな行事を再開するようになった。若い人に引き継いでもらえるように負担を少なくしたいと思っている。昔と違ってこれからは退職後も働きながら地区の活動をしていく時代。全国的にも自治体の参加減少が問題になっている。町内会を通じて配布していたものを郵送するなど工夫している市町村もある。過度な負担をかけずにやっているとよいと思う。</p>	<p>加入率100%近かった時代と仕組みは現在も同じままですので、「自治会を通じて配布すれば確実にいきわたる」という考えを変えていかなければいけないと考えています。全戸配布は一つの方法ですが伝えるツールはホームページやLINEなど様々あります。それらをもっと活用し、今後はペーパーレス化も目指していきたいと考えていますが、紙でなければ受け取れない人にも配慮していく必要があります。 都会ではマンション1つで自治会を作っているところがあります。若い人たちが高齢の人をもてなすという考え方で、それが次の世代にも繋がるようにしています。田舎でそのやり方が正しいかはわかりませんが、まずは根本的なところで「なぜ自治会に入らないのか」という意見を聞きたいです。消防団も同じような現象で親や奥さんが出てきて断ったりします。消防団の必要性や自治会活動の大切さについて親から子へ引き継いでいくことも大事です。町民の意識を変えていくことも必要です。</p>	
下市田2区	4	産業課	農地の保全と活用	意見	<p>下市田河原耕作地の課題 耕作者の高齢化 耕作放棄地や荒廃農地が増えている。誰かに頼みたいという声が聞こえてきている。2区42名土地所有者がいるが、実際は他地区に委託しているような状況。 農業専業しているのは50代以下では10人くらいしかいないのではないか。</p>	河原の耕作者が減っているが工夫しながら続けたいということによろしいですか。下市田河原はお米が主作物で農業委員の小川さん、ふくろうさんが大規模に耕作いただいています。令和7年3月までに地域計画を策定することとなり、同計画がないと国の補助金が出ないとのこと、河原組合の皆さんと産業課で進めていきたいと考えています。これは河原だけの話ではなく、農地を持っている方みんな関わってくださることであります。また、河原のリニアガイドウェイ白壁に今度中学生がかいた絵をプリントしていく予定ですので、地域の皆さんからもぜひほめてあげてほしいと思います。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田2区	5	産業課	農地の保全と活用	質問	3年前にアンケートをとって話し合ったが、いい意見が出なかった。ふくろうみたいな人が法人化してやっているのはいいが、若い人たちが減っているのはどうするか。息子がやってくれると思っていても息子はやる気がない。アンケートをとって、産業課に報告する。法人化できるといいんだけど。平らなところはいいが、斜めなところは嫌がられてしまう。町からは意見や、補助金についてなど教えてくれると嬉しい。	全てを頼りにしているよりも法人化して借金をしながらでもやる！という手を挙げる勇気が重要で、社長になってがんばるという若手が出てきてくれると、足りないところを支援をすることもできると考えています。	
下市田2区	6	建設課	リニアアクセス道路			リニアの話。4車線になるかもしれないこと町長から説明しました。(住民から具体的な意見は出ませんでした)	
下市田2区	7	産業課	農地の保全と活用	意見	国道4車線化については、農業の後継者問題はあるものの、河原に通すと作付け面積が減ってしまい、それを守ると商業地にする面積が減るが、まとまった農地は大事にしたいため、現道拡幅の方向で進めてほしい。	国道153号拡幅の構想は座光寺から飯島までの区間が残されており、沿道の自治体と協力して考えていきます。ご意見は参考の一つとさせていただきます。	
下市田2区	8	建設課	住宅関係	質問	新たに住宅を建てられた方たちに自治会加入いただくのが困難。自治会加入を新築等の条件としている地区があると聞いたことがあるが、実際にあるのか。	建築条件に自治会加入を条件にしている地区はありませんが、加入を条件にしているハウスメーカーはあります。	
下市田2区	9	総務課	まちづくり全般	意見	町、地域の課題がよく分かった。町長の言うとおりの「誰が責任をとるか」住民の力を高める等、そのとおりだと思った。	行政だけ、地域だけでまちづくりができるわけではなく、両者が連携するとともに、それぞれが責任をもって役割分担することも大切です。また、それをけん引していく地域人材の育成も必要です。皆さんが自分事としてまちづくりに関わり、意見だけでなく責任をもち行動することがこれからのまちづくりの重要な視点と考えています。	
下市田2区	10	産業課	農業振興	質問	農業の担い手の問題をどのように解決していったらいいかわからない。	国全体で進めている地域計画策定を通じ、現状と皆さんが考える10年後の農地の使い方を把握する意向調査を実施したうえで、みんなで考える議論の場を設けていきますので、ぜひそこにご参加いただき課題をお出しください。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
----	----	-----	----	----	----------	------------------	----

■【下市田3区】10月31日開催

下市田3区	1	総務課	リニア新幹線との関わり	意見	高森町で作ろうとしているアリーナ構想については是非、お願いしたい。 また、高森町だけでは難しい。飯田下伊那の周りの地域ではどのように考えているのか。	アリーナ構想は、南信州広域連合で研究を進めており、町としてはリニア駅直結を提案しています。飯田市は1,000人規模のアリーナをリニア駅の近くにと考えていますが、高森の町民体育館でも800人収容できるのでそれでは普通の体育館と変わりなく、そうではなく、民間を活用するなどしたらどうかと提案しています。もしくは県にやってもらうという発想もありますが、北が厚くて南が薄いところがあるので中々難しいと考えています。	
下市田3区	2	産業課	リニア新幹線との関わり	意見	アリーナ構想は、都会で行われていることを田舎でもやりたいという構想だと思うが、飯田下伊那にはホテルがない。1,000人、2,000人泊まれるところが必要。この周辺の各市町村でグランピング施設をつくり、競っていくようにするのはどうか。グランピング施設を作ることによって宿泊ができる。また田舎は田舎を売りにした体験のものを作ること、集客した方が良い。	リニア工事の関係者増もあって近隣の前日の予約では空きがないほど宿泊施設は足りていない状況です。町内の居酒屋等で民泊を始めるなど、リニアが開いた後商売になると気がついている方も結構います。また、湯ヶ洞の宿泊者数を10~20人増やせるよう改修したいと考えているところです。 民間の方が行おうとしていることを町が手伝うという形にしていけると良いと考えています。下市田3区の国道沿線の地域を居住地域にしていくのか農業を守っていくのか、それとも商業的なものを誘致するのがテーマになってくるので、地域の方と検討していきたいと思えます。	
下市田3区	3	総務課	信州大学の誘致	意見	大学に関しての話は聞いていた。 リニア開通後の町づくりがどうなっていくか、学生が田舎だけど住みやすい町で勉強したいと思ってくれるといい。	仮に大学が出来たとしても資格を取れるだけでなく、この地域ならではの良さや一歩進んだ何かを学べないと学生は集まりません。地域と大学が協力していく仕組みができ大学生と一緒に何かをしたいという地元の方の声が大切になると考えます。	
下市田3区	4	総務課	災害対策	意見	下市田3区の洪水のタイムラインは、たたき台である。地震を主体に話し合ってきている。洪水についてはこれからである。	一番大事なのはタイムラインを作って終わりではなく見直しがずっと続くということです。洪水はある程度予測ができ早めに避難できますが、一人暮らしや二人暮らしのお年寄り、身体障害者の方の避難を考える必要があります。地震時には、自分の身や家族の安全を確認してから、地域の方の安全を考えてください。	
下市田3区	5	建設課	河川の維持管理	質問	今年、河川清掃ができなかった。 間ヶ沢は堤防より草が高くなっている。来年3区でやるのか、町でやってくれると言う話もあったが。	現場を確認しながら、冬季に町で対応できる場所（枯草の撤去等）は実施します。必要に応じて河川の中も実施したいと思えます。大きな河川は県に依頼していますが、良い回答はもらえていない状況です。地域の方も一緒に方法を考えていただければと思います。地区計画にも上げていただければと思います。	
下市田3区	6	建設課	河川の維持管理	意見	河川清掃で刈った草は個人の畑に入れさせてもらっているが、今後畑をやっている人がいなくなると置き場に困る。町で置き場を作ってほしい。 土壌を町で取ってほしい。	河川清掃時には草をあげなくても良いとしていますが、あげた場合の草置き場として、山吹区、吉田区、下市田区にそれぞれ1ヶ所ずつ確保しています。ただ、そこまで運ぶことが大変なので、その場で処理できるのが一番だと思います。土壌に関しては県に話していますが、優先順位がなかなか厳しい状況です。町長だけでなく自治会長も一緒に県への要望をお願いしたいと思っています。	
下市田3区	7	総務課	消防団の不足金について	意見	・消防団の協力金を1万円/年支払っているが、用途や回収率も不明。どこに使われているのか知りたい。また、町としても区ごとに環境が違うのは問題だと思うので、統一化してほしい。 ・消防団の該当年齢の子がいる家だけで守っているものではない。町全体の消防団なので各全ての区から年間いくらの協力金をお願いしますということならわかりがいい。これは優先して町がやらないといけないこと。出不	協力金はそれぞれの区で定めているものですが、区長会には、町としてはやめて欲しいということ伝えてあります。町としては、区から出すお金を減らし一人当たりの経費が平等になるようにして協力金は無くしていこうという方向になっています。取る以上は用途を公表しなければいけないと思えます。区長会にも伝えていきます。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
					足金があることで人員が確保できていればよいが、できていないことも事実である。		
下市田3区	8	総務課	情報発信・広報広聴	文書	町から定期的に「あったかもり」「議会だより」等により町の情報の提供があるが、果たしてどれくらいの方々が熟読して現況を理解しているのか。私の場合、配布文書による理解度は40%以下かと思っている。 まちづくり懇談会で、町長はじめ役場の方から直接町の現況や課題について説明をいただき、理解度は高まったように感じている。 しかし、地図で何箇所も説明いただいたが、場所のイメージがわからないところがいくつもあったので、あとは該当箇所を自分の目で確かめたいと思っている。	自治会加入率が低下している状況で町からの情報を全ての町民に伝えることは難しくなっています。広報の配布方法も時代に合わせた変更も必要と考えています。一方では、SNSなどを活用し若い世代を中心に今までと異なった方法での情報伝達も進めています。届いた情報をいかに見ていただくか、「伝える」ではなく「伝わる」ことを念頭に仕組みづくりを進めていきます。	
下市田3区	9	産業課	地域活性化	文書	何年か前に「高森町まわって使って応援クーポン」という企画があり、家族で大いに楽しませてもらった。夕食時に「次はどこで何をいくら位買おうか」などの話で盛り上がりたりして。この企画には賛否両論があったと思うが、またこのようなワクワク感のある企画を期待している。	ありがとうございます。	
下市田3区	10	健康福祉課	高齢者福祉・介護	文書	一年ほど前、小雨の中私の家の付近をウロウロしている高齢者女性を見かけた。明らかに様子がおかしく川にでも落ちてしまったら大変だと思い、我が家の軒下に誘導した。役場に相談してみようと電話をしたら「ちょっとお待ちください」との後、結構長い間保留音が流れた。しばらくして「役場では対応しかねるので駐在所に連絡してください」との指示が。もう少し迅速に指示をいただけると有り難かった。それから警察官が到着するまで約15分、高齢女性を引き留めておくのが大変だった。	役場の対応の不手際からご迷惑をおかけし大変申し訳ございません。ご指摘いただいたことはもちろんのこと日常の業務中での対応について改めて指導、徹底したところですが。今後はこのようなご迷惑をおかけすることがないように、町民の皆様に分かりやすい説明、丁寧な対応に努めてまいります。地域の皆様の声掛け、心配りに感謝申し上げますとともに、高齢の方へご対応いただき誠にありがとうございます。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
----	----	-----	----	----	----------	------------------	----

■【下市田4区】9月27日開催

下市田4区	1	教育委員会	歴史・文化	意見	町内に多数ある石碑石仏の安全確認及び転倒防止対策について町の考え方を示してほしい。	<p>国県町の文化財であっても、個人の所有であれば、まずは個人で管理等を行っていただきます。また、宗教に関連するものは町で関与できないため、内容や管理者をまずは確認することが必要になります。そして、管理者不明のものについて、過去には、自治会や区でモルタル等で補強する対応をいただいたこともあります。今後も、地域の皆さんのお力で、ぜひ対応していただければと考えています。</p> <p>地域としてその物を残したいか、撤去したいかの意向も大事になります。ただし、宗教に関連するものでなく、管理者も不明な場合は、撤去や補強の補助制度を作る必要もあるのではないかと考えています。そのような石造物で転倒の危険性がある場合は情報提供等お願いします。まずは通学路にあり危険性のある石造物などから優先的に対策を練っていく方向性でご検討ください。</p>	
下市田4区	2	教育委員会	歴史・文化	意見	(自治会に対して) 管理者や地権者などをもっと自治会で調べて対策を講じる事も必要である。		
下市田4区	3	教育委員会	歴史・文化	意見	石造物の維持管理は全国的な課題ではないか。宗教的なもの、財産的なものなどいろいろな条件がある。これを機に情報を整理していくことが必要だと思う。過去に自治会の判断でコンクリートで固めたこともあった。整理していくのに法や予算などある。町が主導していってもらえればまとまるのではないか。まずは通学路に絞って進める方向性は賛成。	<p>石造物は町内に多数あり、また宗教的なものも多い状況で、町主導で進めるのは難しい現状があります。</p> <p>これまで自治会でご対応いただいて来たように、まずは自治会で地権者や管理者などにご要請いただくなどご対応をお願いします。</p> <p>ただし、通学路にある所有者、管理者が不明で危険性のある石造物の対応については町にご相談いただき、地域と一緒に対応を検討してまいります。</p>	
下市田4区	4	総務課	交通安全	意見	交通安全対策について下記の件について町の見解を示してほしい。 ①グリーンベルトについて 設置から年数が経過し、ペイントが消えてきている箇所がある。定期的な管理をお願いしたい。	①グリーンベルトに限らず交通安全施設の修繕や塗り直し等については、設置の際と同様に地区計画で要望をお願いします。地区計画のご要望に沿って対応してまいります。	
下市田4区	4 (続き)	総務課	交通安全	意見	②湯ヶ洞街道の交通安全対策について 上段から下段にかけてスピードが出やすい構造。特別な安全対策も取られていないため、近隣の方は常に危険を感じながら暮らしている。標識の設置だけでは効果が期待できなため、構造の物理的な見直しや警察による定期的な取り締まりなど対策を講じて欲しい。 また、夕映え道路からエスバードへの橋梁設置も計画されており、交差交通の安全対策も必要と思われる。	<p>②過去にも要望をいただき、町では飯田警察署と立ち会いさらなる対応のご意見を伺いましたが、すでに複数の標識の設置や路面標示による注意喚起等を実施しており、これ以上の対策は難しいとの回答を得ました。その後、地元の要望を受け令和4年には減速対策としてドットと「スピード落せ」の路面標示を施工しました。新たなハード対策について警察にも随時相談してまいります。まずは運転者が安全意識をもって運転していただくことが重要です。高森駐在所員も何度か朝の通勤時間帯に現場に立ち、交通安全啓発および通行する車に対する注意喚起を行っています。全町のドライバーへ向けた啓発活動を引き続き行ってまいります。</p> <p>夕映え道路からエスバードへの橋梁設置計画ですが、令和8年度末供用開始に向け、飯田市とともに事業を進めています。</p> <p>令和6年度(渇水期)から橋梁下部工に着手、令和7年度に上部工、令和8年度に取付道路工を実施する予定です。令和5年度は、道路・橋梁詳細設計、河川協議を行うとともに、下市田区役員(4区自治会長含む)、近隣地権者への説明をおこなっています。今後、地域の皆さまへの説明会を飯田市合同で実施する予定です。なお、交差交通の安全対策については、信号機</p>	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
						設置・横断歩道設置を公安委員会へ要望していくとともに、町としても、夕映え道路への歩道設置や右折レーン設置等を検討していきます。	
下市田4区	4 (続き)	総務課	交通安全	意見	③フルーツラインの交通安全について 交通量の多いフルーツライン沿線の新井地区においてコンビニや大型企業の進出、あかり保育園の開園等交通量のさらなる増加と人の往来も増える傾向にあり、安全に横断できる対策が必要だと考える。	令和3年度に警察に押しボタン式の信号機を要望し、要望者（PTA等）による児童の横断数調査と、町が行う待機場所の工事の計画書を添付のうえ、継続して要望してほしいとの回答を得ています。町としては当面、引き続き交通防犯指導員による月1回の街頭指導により見守り等を行います。 今年度、ファミリーマートの北側交差点へ、押しボタン式信号機設置に向けた歩行者溜りや安全防護ポストを設置します。	
下市田4区	5	総務課	交通安全	意見	湯ヶ洞街道は、地元じゃない方が特にスピードを出すと 思われる。細い道との交差が危険だと感じる。ロータリー（ラウンドアバウト）など設置したらどうか歩道が生活圏の反対側にあり、渡る際にも危険を感じる。	ロータリーではなく交差点標識などの対策はできると思うので、検討してまいります。	
下市田4区	6	総務課	交通安全	意見	町内でも湯ヶ洞街道ほど直線的な下りの道はない。 地元で定期的にチェックして、役場に報告し、警察には たらきかけるなどの情報連携と取り組みが必要ではないか。	速度の速い車が通る時間帯を狙っての警察による監視など、引き続き警察に要望してまいります。警察に要望するにあたり、どの時間帯が特に多いなど地域からも情報を寄せていただきたいと思います。	
下市田4区	7	総務課	交通安全	質問	監視カメラ設置を設置することはできないのか？また、 費用の掛かるハードな対策だけではなく、ドライバーが 速度を気をつける意識を持つような細工が必要だと思う。	監視カメラの設置は地元の同意と映像を見るルールなど運用の検討が必要です。町主導で設置は難しいので、まずは地域内で設置について話し合いをしていただきたいと思います。 対策には道路にスリットを入れる方法もありますが、周辺住宅は通行の際の音の影響が考えられます。視覚的な対策など引き続き研究してまいります。	
下市田4区	8	総務課	交通安全	質問	北側から南側に出る際、カーブミラーを設置してある が、冬は霜で見えず恐い。曇らないカーブミラーに変え ることはできないか。	今は地域にカーブミラーの設置をお願いしていますが、そのようなカーブミラーは割高ですので、全てのカーブミラーを一度には難しいかもしれませんが、まずは地域の役員の方へご相談ください。	
下市田4区	9	建設課	河川の維持管理	意見	自治会内に南大島川、黒沢川、新井川、間が沢川の4本の 河川が縦断しており、いずれの河川も上流に降った雨水が 入り災害の発生が危惧される。ついては各河川において 次のような対策が必要だと考える。 ・南大島川／堆積土砂の撤去、河床破損箇所の補修等 ・黒沢川／上流の河川内への倒木、護岸及び河床の整備 ・新井川／上流の河川内への倒木、護岸及び河床の整備 ・間が沢川／堰堤内の竹の除去、護岸及び河床の整備	4区自治会内に流れる南大島川、黒沢川、新井川の3本は1級河川、間が沢川は砂防河川ですので、長野県が管理する河川になります。そのため、河川に対する要望については、長野県に対し行い、その改修等も県が行うというものになります。 ご指摘いただいた南大島川の堆積土砂撤去ですが、町内一級河川の堆積土砂撤去を毎年県へ要望しており、県が現場確認のうえ、実施河川を決めている状況です。南大島川の河床破損箇所の補修は、現在地区計画で拳がってきておりませんので、地区計画を通じてお知らせいただき、県へ要望していきたいと思います。 黒沢川と新井川の上流河川内への倒木については、6月大雨の時、県（建設事務所）と現場確認をしておりますが、県の見解では緊急性がないとのことで、実施できていない状況かと思えます。 いずれの河川も県管理というところのご理解をいただき、県へ継続的に要望を挙げてまいりますので、地区計画で箇所をおしらせいただくとともに、緊急性のあるものについては県に早急に対応いただくよう要望していきたいと思います。	
下市田4区	10	建設課	河川の維持管理	意見	南大島川の河床破損箇所については、上流箇所はすでに 建設課に見ていただいて県で対応済み。 下流側は対応に移ってもらえるようである。	対応ができているのであればまずは一安心です。 今後もそのようなことが生じればご一報いただき、引き続き、地区計画への要望もお願いいたします。	
下市田4区	11	総務課	空き家対策	意見	自治会内に3軒の空き家が確認されているが、その内1軒 の空き家について管理が全くされておらず、竹林に覆わ れ雑草が生い茂り付近に悪影響を与えている。（動物や不	空き家が倒壊し、隣接する道路や住宅などに被害が想定される場合には行政が介入できる場合もありますが、空き家も基本的には個人の財産であるため、撤去させることなどは容易ではないことはご承知おきください。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
					審者の侵入、火災等の危険) 所有者と連絡を取るも一向に改善されず、放置されたままとなっている。町として指導や撤去に向けた取り組みはできないか。	今回、地区計画にあわせて、地域内の空き家の調査をお願いしていますので空き家の状況など そちらでもご報告いただきたいと思います。全町の状況を取りまとめたくうえで、地域の皆様にも ご協力いただきながら改めて町の空き家対策を考えていく予定です。なお、町では固定資産 税の通知に合わせて空き家の活用のための無料診断などのご案内を行っています。	
下市田4区	12	総務課	空き家対策	質問	今は当該空き家の関係者と連絡が取れているが、今後は 空き家の関係者の情報を町から得られるのか。 法的に動く相談はできないのか。	空き家や空き地問題への解決を目的として、関連法が改正されましたが、所有者等の情報をお 伝えすることは依然できません。景観、防犯上の理由では強制力を持った対応ができないのが 現状です。 町では、今後そのような空き家が出てこないようにすることが大切だと考えています。地域と してつながりを維持する手段を継続いただき、管理者にご連絡いただくなどご対応よろしくお 願いします。	
下市田4区	13	税務会計課	その他	質問	相続登記義務化について、農地も対象となるようだ。 登記については事情を加味して経過措置が取られる場合 もあるとお聞きしたが、登記しないということもあるの か？	相続登記の申請は、令和6年4月1日から義務化されます。この日付以前に発生した相続も原則 令和6年4月1日から3年以内に相続登記を行う必要があります。正当な理由がなく登記の 申請を怠った場合は10万円以下の過料を科される可能性もあります。 必要に応じて住民の皆様へ情報を提供します。	
下市田4区	14	産業課	治山管理	意見	市場土木資材置場付近の町道に、沿線の山林の木が覆い かぶさっており、倒木の危険や枯れ枝の落下、落ち葉に よる道路側溝の詰まり等が常に発生しており、支障木の 伐採等が課題となっている。	町では支障木の伐採補助金がありますので支障となっている範囲など現地を確認させていただ きながら相談させていただきたいと思います。状況によっては県の補助金についても要望いた します。地主同意など地域にも協力いただく場面があると思いますのでご協力いただきた いと思います。	
下市田4区	15	産業課	治山管理	質問	以前個人所有の山林（保安林？）でも、森林組合が枝を 掃ってくれたという経過もある。そのような対応はどこ に相談すれば可能なのか。	費用がかかることなので一概には言えませんが、町などで枝を掃うこと自体は可能です。 ただし、まずは所有者にお願いをしていきます。 それでも改善が見えなければ何かしらの策を練ります。 個人できちんと管理されている方もいらっしゃるの、町費をかけることには公平感も考えな ければなりません。	
下市田4区	16	総務課	消防・防災	意見	大規模地震等が発生して住宅等に大きな被害が出た場 合、避難場所が必要。4区（下段）の場合一番近い指定 避難所は区民会館ですが、3区の使用も想定されてい るため、近くで避難できる飯田市の「エスバード」の使用 について以前から町にお願いしているが、その後の状況 について説明して欲しい。	エスバードの管理者と話をしておりますが、エスバードは大規模災害が起きた場合には、支援 のための拠点施設となることも研究されているとのこと。 また、仮にエスバードで長期の避難の受け入れが可能となった場合でも、その支援をエスバー ド側ができるわけではなく、地域の皆さんの共助で運営することになります。その場合の体制 などもご検討いただきたいと思います。 エスバードは広域連合と長野県が管理しています。よく使われている施設部分が広域連合管理 になります。 現状は座光寺地区の避難所にもなっていないようです。 1次避難所としては使えるかもしれませんが、県管理部分には高額な機器類も保管されている ため、全体を長期的な避難会場として使うのは厳しいと思います。 夕映え道路からの橋が架かるタイミングなどに、1次避難所としての使用など具体的な要望を いただければ町からも広域連合などにお伝えしていきます。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田4区	17	総務課	消防・防災	意見	防災マップで自分の地域を見ると、土砂災害が危険で悲しい。 自宅にとどまって難を逃れる場合も想定される。その際などに、停電しても自動的につく懐中電灯が必需であり、先日の防災講演会の際には講師の地区ではその懐中電灯を各世帯に配布したと言っていた。 家庭への対策支援もしてほしい。	当該講師の方は、地元役員の際に自治会の事業として、高齢者世帯の転倒防止器具の取り付けや懐中電灯配布などされたとお聞きしています。 町の1%補助金や県の元気づくり支援金など、補助金を活用した自治会での取り組みもぜひご検討ください。 それに対する支援など町でも考えてまいります。	
下市田4区	18	総務課	消防・防災	質問	未加入世帯の要支援者はどのように考えているのか。 今回の防災訓練では対象外としたところもあるようだが。 町から未加入世帯への働きかけなど考えているのか。	実際の災害の際は地域の皆さんで共助として、加入未加入関係なく声をかけ合うのではないかと考えています。 しかし、防災を自治会に任せきりでは難しいと考えているため、今後はエリアとしての防災組織が必要だと考えています。組織構築の具体的な手法があるわけではありませんが、区長会などとも相談しながら考えてまいります。	
下市田4区	19	総務課	消防・防災	意見	町内の指定避難場所は「町」が指定しているため、他の地区などの方が自地域の施設へ来ることも許容していただく意識が大切ではないか。	おっしゃる通りだと思います。 例えば旅行者が避難してくることも想定されます。 加入未加入や町内者、町外者関係なく、町内にいる方全員の避難場所としての広報を強化していきたいと思います。	
下市田4区	20	建設課	用排水路維持管理	意見	ハイツ市場の上の一貫水路の山側について、アンダーパスで2、3本水路が通っている。 以前の大雨の際に、アンダーパスの水路が詰まって取り除くのが大変だった。 今後大型の台風などで詰まった場合は床上浸水になる恐れもある。アンダーパスの管路幅を拡げてほしい場合はどこに要望すればいいのか。 一貫水路関連の要望は町で取りまとめて組合へ要望してほしい。	アンダーパスの件は町対応となります。 管路を拡げるのには相応の費用も掛かりそうですので、町も一緒に考えさせていただければと思います。 一貫水路の要望を町が取りまとめていくのはその通りだと考えています。 まずは建設課にご相談いただきながら、ぜひ地区計画にも挙げてください。	
下市田4区	21	教育委員会	保育園	意見	今後50年先もその先も下市田保育園を維持してほしいと考えている。 これまでの下市田保育園改築の町の説明の中では、将来的には下市田保育園が下市田からなくなる可能性もあるとも読み取れる発言もあった。 その方向性が本当に良いのかと危惧している。	現状として、町全体の子ども数は減ってきており、他の地区と比較して下市田への転居数は少なくなってきています。 下市田保育園存続の議論の前に、地域としてどのような展望を持っているかが大事となります。子どもがいれば当然保育園は必要となります。 この地域が子どもを育てていく地域となるなら、どのような地域となるのが良いのか、なるべく早く下市田の皆さんとそのような議論をする場を設けたいと考えています。 保育園に通う子どもがいなくなれば、当然保育園を閉園する選択肢も生じてくると思います。 なお、現在の下市田保育園の場所はイエローゾーンでありレッドゾーンではありません。速やかに建て替えて子育て施策の強化も図りたいと町では考えています。	
下市田4区	22	総務課	まちづくり全般	文書	下市田4区を安心・安全に暮らすことのできる地域にしていきたいと思っています。	まちづくり懇談会の場や地区計画の場はもちろん、様々な場面で意見交換をしながら、地域の皆さんとともに安全安心な地域づくりを進めてまいります。	
下市田4区	23	産業課	タウンプロモーション	文書	ブランディングの観点で、住民一人一人が、共通の町の将来像を描けるようになると良い。	まちづくり懇談会などを通じてまちづくりプランの将来像へのご意見を寄せていただきながら、その実現を目指した関りをご一緒にお考えいただけるようお願いいたします。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田4区	24	建設課	用排水路維持管理	文書	<p>テーマにない件で御検討頂きたい事項</p> <p>高森町は山吹から下市田4区まで一貫水路が通っております。</p> <p>ハイツ市場の山側の家では、先日の大雨の再、山からの排水が水路の下の排水路で詰まってしまい困ったとのこと。私の自宅前も水路アンダーパスの排水となっており、もし詰まると、市場土木さん、当家、隣家の橋都さん宅が床上浸水の危険があります。水路のコンクリートのつなぎ目などからの水もれもあります。</p> <p>当区だけで、これだけあるので、全町ではかなりの要望があると考えます。</p> <p>県への要望と同様に町で取りまとめを頂いて、管理事務所への要望を出して頂くことが可能でしょうか。</p> <p>個人で管理事務所に要望を出しても、対応が非常に遅い状況です。</p>	<p>アンダーパスの件は町対応となります。</p> <p>管路を拡げるのには相応の費用も掛かりそうですので、町も一緒に考えさせていただければと思います。</p> <p>一貫水路の要望を町が取りまとめしていくのはその通りだと考えています。</p> <p>まずは建設課にご相談いただきながら、ぜひ地区計画にも挙げてください。</p>	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
----	----	-----	----	----	----------	------------------	----

■【下市田5区】10月14日開催

下市田5区	1	産業課	農地の保全と活用	質問	遊休農地が増えていて、特に地元地主がいないところだと草がぼうぼうになっている。もはや、町で管理していかないといけないのではないか。町の対策は。	町で遊休農地を全て管理するのは、現実的ではありません。ご相談のあったものについて連絡がつく地主に対しては管理するよう通知しています。営農支援センターゆうきや農業委員会を通じ、新規就農者や既存の農家で規模を拡大する人たちに斡旋するなど、町全体の遊休農地面積増を何とか抑え込んでいるのが現状です。	
下市田5区	2	産業課	農地の保全と活用	質問	条例を作って遊休農地の草を刈るとか考えないといけないのではないか。法定目的税を作るなどしていかなければ、対応できないのではないか。	基本は相続人も含む関係者に働きかけていくこととなります。地域での管理としては、上市田や牛牧では地域農政を立ち上げて、その収益で作業代を賄っていたり、有償で地域のグループが作業を代行している例もあります。税については短期間で理解を得るのが難しいと思われます。荒廃地については地域の皆さんと一緒に考えて行きたいと思っておりますので、農地以外としての活用方法についても地域の皆さんのご意見をお聞きしたいところです。	
下市田5区	3	産業課	農地の保全と活用	意見	平成22年から下市田5区では集落営農で権兵衛くらぶというのをやっていたが、当時上に立っていた人が90歳くらいになっていてかなりリタイアしている。4反5畝くらいそばや豆を作っているが、草刈り等に苦慮している状態。もう少しお金になるようにしていただきたい。	そば大豆など特別な作物は経営所得安定対策などにより補助がされています。この他に収穫物をより高付加価値で販売する工夫も必要です。活性化企業人によるセミナーなど、農家の皆さんが自信をもって売り込めるよう、ノウハウを身に付けていただくこともよいかと考えます。	
下市田5区	4	産業課	農地の保全と活用	意見	土地を借りている人で、土手の草が伸びたままになっていたり田や畑に農機具が置きっぱなしになっている状態の方がいる。適正な方に斡旋していただきたい。 → 河原耕作者組合で、意見交換して9月いっぱい動かすといったが、いまだにやっていない。町でやって費用を請求したらよいのでは？	これまでも連絡をし現場で立ち会うなど働きかけをしています。地権者の方にも責任が及ぶことになりかねませんので、貸し手側からもお声がけをお願いします。借主の居場所がわかり片づける意思も見せている場合は、強制しかねるところもあります。	
下市田5区	5	産業課	農業振興	質問	先程から担い手が何人いるのか把握しているのか？担い手を作る具体的な方法は？	地区で就農する方はもちろんですが、若手の方が増えて行かないと解決しない中、JAと連携して進める農業研修プログラム「南信州担い手プロデュース」などを通じ、域外からの受け入れを進めています。就農や規模を広げる方や法人も含めて、これからの担い手としてとらえている。	
下市田5区	6	産業課	農業振興	意見	法人化して大規模にやろうという人がいない。本気でやるなら30~40代のぶどうやパブリカの施設に半額助成するよう思い切った対策を取らないと農業がダメになる	今後、人口が減っていく中で全ての農地を維持するのは難しく、今後農地として使い続けるのか、どのように使っていくのかを含めて地域の皆さんで考える協議を開きます。地域計画のなかで戦略的に投資する作物も検討の余地はあると考えます。	
下市田5区	7	産業課	農地の保全と活用	意見	荒廃地については直接地主や借主に対して話をしているが難しい。見通しの悪いところなどは町で草を刈ってほしい。 → モアはゆうきにあるが専門オペで無いと借りられない。もうすこし安く借りられるようにしてほしい。フレイルモアなら年2回刈れば十分である。	ゆうきでは乗用草刈り機を貸していますが、能力が大きいものは危険が大きくなり、機械の保全の問題もなり限定された方にさせていただいています。ただ、有効活用しなければいけないので安全講習を受講しながら、利用する人を増やすものゆうきの活動だと考えています。	
下市田5区	8	建設課	かわまちづくり事業	質問	36災時に下平駅が水浸しになり、駅の位置を上げていると経緯がある。天竜川増水時に田沢川へ逆流して内水氾濫したりすることはないのか。防災の観点から心配している。また、カインズ南側の住宅の人たちは承知しているのか。	田沢川へのバックウォーターの影響については、地域の方から説明の要望を頂いており、国・県で改めて説明の場を設けます。カインズ南側の住宅については説明会実施済みで、かさ上げ等の要望を頂いており、町としても対応していく予定です。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田5区	9	建設課	かわまちづくり事業	意見	サッカー場は、狭くて西日あたり、サブグラウンドが無いなど非常に条件が悪い。人工芝のマイクロプラスチックなどの問題もあり、実施に疑問を持っている。	今ある環境の中で整備させていただきたいとお願いしています。マイクロプラスチックの流出については、不織布やスクリーンを設置して対応します。	
下市田5区	10	建設課	道路の改良	質問	エスバードへの架橋について、武陵地交差点の改良を含めて可能なのか？	下市田区の区長に夕映道路の拡幅について地域としてはどう考えているのかをお聞きしています。できればどこかに国道へ抜ける道を作り、そこへ信号機を設置するののも一つの案ではないかと思えます。現在町の道路計画としては吉田の城岸橋を架け替え、1-1号線を1-3号線へ繋ぐ工事を行っています。竜神大橋から渡ってくる1-6号線の跨線橋はすでに改良ができていますが、その先が改良されていないため、改良もしくは新設を計画しています。できればその次に夕映道路を考えていますので、下市田区として夕映道路の位置づけを検討していただきたいと思えます。武陵地交差点は、町から県へ現道拡幅で計画をお願いし、県で無理と判断すればどこかで下へおろすルートも検討してどうするかという話し合いになりますが、リニア駅の場所が決まったことにより最終的に現道拡幅するというルートになりましたので、県にも責任があるので飯田からの続きの拡幅についても県にお願いしていきたくと思えます。	
下市田5区	11	産業課	リニア関係	質問	座光寺の天竜川内での橋脚工事が来年から始まるにあたり多くの車が通っている。本格的に工事が始まるいつからどれくらいの量が通るのか？座光寺ではグリーンネット等の安全対策をするらしいが、高森町内では？	高森側へは20台/日程度とお聞きしています。地域への説明は、まず、座光寺の方に説明をさせていただいて、下市田5区の皆さんに同様の回覧をさせていただく予定でJRと協議中で。10月終わりから11月頭に始まる予定と聞いています。	
下市田5区	12	建設課	道路の維持管理	質問	農免農道の下村さんのハウスの前に穴が空き、今年2回修繕している。座光寺境から大規模に修繕できないか？地区計画でお願いしている。	今すぐには回答できないので、今後検討させていただきます。	
下市田5区	13	産業課	商工業振興	意見	処理場角の交差点がトレーラーとか通過して危険なので、右折車あり等の看板を設置して欲しい。	看板対策のみでの解決は難しいと考えます。企業の皆様にはそういった道路である点と、農道である点を改めて周知したいと思います。	
下市田5区	14	総務課	交通安全	質問	パースのあたりから降りてきて田んぼの中の道をものすごい速度で飛ばす車がある。農耕車優先の看板を立てられないか？	看板対策のみでの解決は難しく、個々のドライバーの運転マナーによるところが大きいと思えます。すべてのドライバーに対して安全運転の啓発を継続してまいります。個別の対応については地区計画などでもご提案いただきたいと思います。	
下市田5区	15	総務課	自治組織	意見	区内に新しく家を建てても、名前も知らない場合が多いので、情報が欲しい。転入する際に、地元自治会役員が勧誘に行くという話をして欲しい。	個人情報保護の観点もあり、氏名等をお伝えするのは難しいですが、転入の際に自治会長に連絡先を伝えてもいい、という方は自治会長などへその情報を伝えています。まとまった住宅地を新たに造成する際は、その業者と協定を結んで常会加入を条件としているケースもあります。	
下市田5区	16	総務課	自治組織	質問	常会未加入者には、広報等の情報は郵送しているのか。	以前は郵送していましたが、現在は送っておらずコンビニ等においてあるものをそれぞれとっていただく方法にしています。しかし、これにより地域の情報がますます未加入の方に届かなくなり、関心がなくなってしまっているという課題があります。未加入の方にも同じように情報を伝えなければいけないと考えています。	
下市田5区	17	総務課	まちづくり懇談会	意見	前年度のまちづくり懇談会で「検討します」と回答したものの、検討の経過を知らせて欲しい。	検討結果を地域にお伝えするよう努めます。翌年の懇談会の場でも経過をお伝えするようもしていきます。	
下市田5区	18	建設課	河川の維持管理	意見	新井川で36災以降改良されておらず、コンクリートが打設されておらず、石積の根が洗われている箇所が50mほどあるので、改修をして欲しい。	一級河川のため、町ではなく県の管理となります。地区計画で要望いただいていますので、引き続き県へ要望していきます。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
下市田5区	19	建設課	用排水路維持管理	意見	4区との境にある用排水路の修繕を地区計画で上げているが、地主4人で補助残15%を負担するとなると、大きな負担となる。排水機能の高いものについては補助を増加して欲しい。	計画に上がった段階で、地元負担の無い河川維持に該当するかどうか検討しています。	
下市田5区	20	総務課	自治組織	文書	町や地区の役が多い。大変である。本当に必要なのか？	過去から当たり前のように継続してきたことでも、社会の変化を踏まえて再検討していく必要があります。町としても様々な役員の見直しを随時進めており、保健委員の廃止なども行っており、今後も区長会などの意見もお聞きしながら改善を図ってまいります。地区の役員についてもぜひ話し合いの場を持っていただきたいと思います。今年の懇談会では地域の自治会の在り方をテーマとして、地区中心の懇談会を実施した地区もごぞいます。	
下市田5区	21	総務課	まちづくり懇談会	文書	今まで出された要望・意見の早い解決をしてください。	早期の対応に努めてまいります。	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
----	----	-----	----	----	----------	------------------	----

■【出砂原】10月25日開催

出砂原	1	建設課	道路の改良	意見	54年の計画と現在では状況がかなり違うので必要ない。12メートルの道路を計画するよりも歩道を1車線つけて付随する他の細いアクセス道路も含めて計画してほしい。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	2	建設課	道路の改良	意見	拡幅が必要。住宅が密集して生活をするエリア。通学路としても狭く危険。また、今後、今以上に高齢者が増えても歩道を設置して車いすやシルバーカーが安全に行き来できるようになるとよい。よって、拡幅が必要。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	3	建設課	道路の改良	意見	計画時と時代背景が違うため12メートル道路は不必要。片側の歩道でいいのではないか。一方通行（豊丘～高森に向かう）にすれば十分な安全確保が出来るのではないか。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	4	建設課	道路の改良	意見	12メートルまでの道路は必要はないが、市田駅があり通学路なので片側に歩道は必要。出砂原交差点の歩道橋は高齢者には不便。踏切が狭いので拡幅してほしい。ラウンドアバウトは高齢者には通行しにくい。商店街に街灯がないので設置して欲しい。幹線から付随する道路をまっすぐ改良できないか。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	5	建設課	道路の改良	意見	現在は歩道がなく危険。歩道整備のために拡幅するならば必要。12メートルでなく、10メートルでもいい。現在の店などの移転は心配もある。道路の拡幅に合わせて、区画整理ができれば空き家対策にもなる。付随する道路の整備も出来るとういのではないか。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	6	建設課	道路の改良	意見	歩道については片側でもいい。片側につけるとなるとどちらに作るのか。大型車、ミニバンが増えていて歩道がないと危険なので歩道があった方がいい。危険箇所として踏切、駅下は電柱が出ている部分。バイパスができていて。大型車は通らないことが前提です。狭くて危険な道という認識。	出砂原線に関するワークショップ／グループごとの意見まとめ	
出砂原	19	建設課	道路の改良	意見	この地域の基幹道路のあり方を考えるきっかけとなった。	ご参加いただきありがとうございました。	
出砂原	20	総務課	まちづくり全般	意見	この地域に住んで10年。周囲は高齢者が多いと感じる。人情が厚い印象がある。参加して勉強になった。	まちづくり懇談会など、住民の皆さん同士が地域のことを気楽に話し、意見交換できる機会を継続してまいります。今後もぜひ積極的にご参加ください。	
出砂原	21	建設課	道路の改良	意見	道路の拡張と古民家を区画整理の中で若者が住める場所を提供していただきたい。	ご参加いただきありがとうございました。また、ご意見として承ります。	
出砂原	22	総務課	役場職員	意見	某課長の対応が変	住民の皆さんに信頼される職員となるべく、皆様のご意見やご要望に丁寧に対応してまいります。お気づきの点がありましたらお気軽にご連絡いただきたいと思います。	
出砂原	23	建設課	道路の改良	意見	JR踏切部分の拡幅のみでも実行していただきたい。歩行者がいるとすれ違いも出来ない。	都市計画道路出砂原線との整合も図りながら、検討していきたいと思っております。	
出砂原	24	建設課	河川の維持管理	意見	河川清掃は秋に移動した方がよいのではないかと。本年は雨天中止になり、清掃なくても過ごせた。しかし秋は、	全町一斉河川清掃は、河川の環境保全のほかにも地域防災力向上を目的として実施しているため、出水期である6月に実施しています。河川清掃の実施時期については、過去にも区長会を通じ	

地区	番号	担当課	項目	分類	質問・意見の要旨	回答などの要旨／●12月末の状況	即応
					クズ、アレチウリ、びんぼう草と厄介な雑草が多いので、時期を移動した方が効果的ではないか。	て検討してきた経過があり、6月実施となっておりますが、今後のためのご意見として承りました。	
出砂原	25	建設課	かわまちづくり事業	意見	山吹、カインズホーム前の公園整備は本当に必要な事業か。無くて良いのではないか。	MIZBE ステーションは、災害時の拠点となる機能と地域活性化や賑わい拠点としての機能を有する施設であり、町にとって有益な整備になるものと考えています。	
出砂原	26	建設課	リニアアクセス道路	意見	リニアによる国道4車線化は高森町は、下市田工業団地から山吹まで天竜川をオール4車線にしてはどうか。住宅の立ち退きも少なく車線ラインが取れる気がする。本日は活気があり良かったと感じた。	ご参加いただきありがとうございました。また、ご意見として承ります。	
出砂原	27	総務課	空き家対策	意見	高齢者と考え方の相違について。不便をあまり感じない住みやすい地区と思う。空き家について対策はないのか。	令和5年度の地区計画策定において地区の皆さんにご協力いただき町内の空き家調査を行いました。その結果を元に、空き家の活用や新たな空き家を生まない方策の研究や、また、12月に改正された空き家特措法などを踏まえて対応を充実させてまいります。	
出砂原	28	建設課	道路の改良	意見	市田駅裏道路は交通量が多いが、幅員が狭く歩行者には危険。駅前道路も同様なので拡幅などが必要ではないか。	町では大規模な道路拡幅事業を計画的に進めており、現在は町道I-1号線（通称：中央線で吉田城岸橋の吉田区側及び下市田区側）の整備を進めており、その後は、八日市場線（カインズホーム北道路）整備を進める計画です。そのため、駅前道路拡幅については地区計画でもご要望をいただいておりますが、事業化するのが困難な状況です。ご理解を賜りたいと思います。市田駅裏道路についても拡幅は難しいところです。すでにゾーン30の設定を行っておりますが、安全対策については引き続き地域の皆さまと一緒に検討してまいります。	
出砂原	29	総務課	まちづくり全般	意見	町長のお話に共感できます。プロセスを変えていかないと議論が進まない。	これまでのやり方では解決できない課題も増えてきています。将来地域がどうあってほしいのかを元に、必ずしも今までのやり方の改善ではない新しい方法の実施など、時代に合った改善が必要だと考えます。地域の皆さんの研究に町もかかわってまいりますので是非ご相談ください。	